



# Consejo de Seguridad

Sexagésimo séptimo año

*Provisional*

**6739<sup>a</sup>** sesión

Jueves 22 de marzo de 2012, a las 10.05 horas  
Nueva York

<i>Presidente:</i>	Sr. Parham .....	(Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte)
<i>Miembros:</i>	Alemania .....	Sr. Berger
	Azerbaiyán .....	Sr. Mehdiyev
	China .....	Sr. Wang Min
	Colombia .....	Sr. Osorio
	Estados Unidos de América .....	Sr. DeLaurentis
	Federación de Rusia .....	Sr. Zhukov
	Francia .....	Sr. Briens
	Guatemala .....	Sr. Rosenthal
	India .....	Sr. Hardeep Singh Puri
	Marruecos .....	Sr. Loulichki
	Pakistán .....	Sr. Tarar
	Portugal .....	Sr. Cabral
	Sudáfrica .....	Sr. Crowley
	Togo .....	Sr. Menan

## Orden del día

### La situación en Sierra Leona

Informe del Secretario General sobre la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (S/2012/160)

La presente acta contiene la versión literal de los discursos pronunciados en español y de la interpretación de los demás discursos. El texto definitivo será reproducido en los *Documentos Oficiales del Consejo de Seguridad*. Las correcciones deben referirse solamente a los discursos originales y se enviarán firmadas por un miembro de la delegación interesada e incorporadas en un ejemplar del acta, al Jefe del Servicio de Actas Literales, oficina U-506.

12-27249 (S)



Se ruega reciclar 



*Se abre la sesión a las 10.05 horas.*

### **Aprobación del orden del día**

*Queda aprobado el orden del día.*

### **La situación en Sierra Leona**

#### **Informe del Secretario General sobre la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (S/2012/160)**

**El Presidente** (*habla en inglés*): De conformidad con el artículo 37 del reglamento provisional del Consejo, invito al representante de Sierra Leona a participar en esta sesión.

En nombre del Consejo, doy la bienvenida al Ministro de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional de la República de Sierra Leona, Excmo. Sr. Joseph B. Dauda.

De conformidad con el artículo 39 del reglamento provisional del Consejo, invito al Representante Ejecutivo del Secretario General y Jefe de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona, Sr. Michael von der Schulenburg, a participar en esta sesión.

De conformidad con el artículo 39 del reglamento provisional del Consejo, invito al Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz y Representante Permanente del Canadá, Excmo. Sr. Guillermo Rishchynski, a participar en esta sesión.

El Consejo de Seguridad comenzará ahora el examen del tema que figura en el orden del día.

Deseo señalar a la atención de los miembros del Consejo el documento S/2012/160, que contiene el informe del Secretario General sobre la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona.

Tiene ahora la palabra el Sr. Von der Schulenburg.

**Sr. Von der Schulenburg** (*habla en inglés*): Agradezco esta oportunidad de presentar el informe del Secretario General (S/2012/160) e informar al Consejo de Seguridad antes de que termine mi cometido en Sierra Leona. Permítaseme, por lo tanto, comenzar realizando algunos comentarios personales.

Sierra Leona es un hermoso país y los sierraleoneses son personas muy amables y cordiales. En todas partes a donde fui durante mis casi cuatro años en Sierra Leona, me sentí bien acogido y, a menudo, me sorprendió la apertura y franqueza de la gente, independientemente de si eran agricultores o líderes tradicionales en el denominado interior del país, o si se trataba de políticos o intelectuales en las ciudades. También fue gratificante ver lo significativo que es el papel de la mujer en la sociedad de Sierra Leona.

En el pasado, a menudo he hablado de los éxitos excepcionales logrados por Sierra Leona en los últimos 10 años y de las contribuciones que han aportado sus tres Gobiernos después del conflicto; primero, los dos anteriores Gobiernos dirigidos por el ex-Presidente Kabbah restaurando la paz en el país, reconstruyendo las instituciones del Estado y uniendo a la gente profundamente traumatizada, y ahora el Gobierno dirigido por el Presidente Koroma, que está transformando al país económicamente.

Al dejar Sierra Leona, me gustaría rendir homenaje, ante todo, a su pueblo por su resistencia y su extraordinaria capacidad de perdonar y reconciliarse. Hoy, las víctimas conviven con los agresores en las mismas comunidades en todo el país. A alguien que viaje a Sierra Leona en estos días le resultaría difícil imaginar los horrores de la guerra civil hace solo 10 años.

Debemos reconocer que Sierra Leona no estaría hoy donde está sin la contribución de sus jefes supremos y otros líderes tradicionales, de sus líderes religiosos musulmanes y cristianos, de su variada y activa sociedad civil, de sus organizaciones de mujeres, de sus periodistas a menudo valientes y de sus artistas nacionales, sobre todo sus músicos.

Sierra Leona ha disfrutado de uno de los mejores procesos de reconciliación y verdad, así como de una serie de instituciones democráticas independientes, como su Comisión de Derechos Humanos, su Comisión Electoral Nacional, su Comisión de Inscripción de Partidos Políticos, su Comisión de Medios de Difusión Independientes y su Comisión Nacional de la Juventud, por mencionar solo unos pocos. Deseo expresar aquí mi más profundo respeto por la importante labor de todos ellos.

Sin embargo, no hace falta cavar muy hondo para descubrir el tremendo trauma que han dejado tras de sí 17 años de régimen de partido único, 13 golpes

militares y, por último, 11 años de guerra civil. Recuerdo el vacío en la voz de Steven, un joven electricista, cuando me habló de su ferviente deseo de encontrar a su padre, que desapareció cuando su madre, sus tres hermanos y él huyeron del ataque de los rebeldes. Recuerdo a Aisha, que ahora tendrá unos 20 años, cuyos ojos todavía se llenan de lágrimas cuando habla con gran dolor de cómo sus parientes la entregaron a los rebeldes para salvar al resto de la familia del ataque; ella apenas tenía entonces 14 años. Recuerdo a Jusu, que hoy es mi guardaespaldas, que decidió impedir que su hija fuera secuestrada por las fuerzas rebeldes, por lo que lo castigaron cortándole de un tajo ambas manos con un machete. Ahí están también los futbolistas amputados que juegan en las playas de Freetown cada sábado y que siempre te reciben con sus alegres canciones, a pesar de ser miserablemente pobres y de seguir marginados socialmente. A muchos de ellos les cortaron sus extremidades cuando eran niños. No hay amargura en el país, sino una gran dignidad humana. Siempre los recordaré a todos con gran admiración y un profundo sentimiento de humildad.

Las próximas elecciones de noviembre constituirán la mayor prueba para la incipiente democracia en el país. Sierra Leona debe superar esta prueba crucial en su historia sin dejar que resurjan los demonios del pasado. A ese respecto, las élites políticas de Sierra Leona tienen la gran responsabilidad de no permitir que las elecciones pongan en peligro el futuro del país. Sin duda, gran parte de esa responsabilidad recae en el Presidente Koroma y en su principal contendiente en las elecciones presidenciales, Julius Maada Bio. Lo que hagan y decidan en los próximos meses determinará en gran medida el rumbo que tomará el país. Habrá momentos en los que deberán poner el interés nacional por encima del de sus partidos políticos y sus propias ambiciones políticas.

En ese contexto, las acusaciones de que el Gobierno ha importado armas de asalto valoradas en millones de dólares en enero para equipar una rama paramilitar recientemente ampliada de su cuerpo de policía, la División de Servicios Operacionales, suscitan una profunda preocupación. Sierra Leona no se encuentra bajo ningún embargo de armas. Sin embargo, teniendo en cuenta el progreso de Sierra Leona en el establecimiento de la paz y la seguridad en todo el país y su tasa de delincuencia relativamente baja, no queda claro por qué la policía necesitaría tales

armas, especialmente puesto que el envío —de acuerdo con el conocimiento de embarque que se ha filtrado— parece incluir ametralladoras pesadas e incluso lanzagranadas. Exhorto al Gobierno a que aclare completamente esas acusaciones y, de ser ciertas, explique el pretendido uso de tales armas.

Una División de Servicios Operacionales ampliada, fuertemente armada y —presuntamente— desigual desde el punto de vista étnico entraña el riesgo de empañar la buena labor que ha estado llevando a cabo la Policía de Sierra Leona con la creación de una fuerza de policía moderna y operacionalmente independiente al servicio de la población sierraleonesa. Contar con una policía de orientación civil fue uno de los importantes pilares de las fructíferas reformas del sector de la seguridad tras la guerra civil. Debido a la dolorosa experiencia vivida por el país, la Comisión de la Verdad y la Reconciliación ha sugerido que Sierra Leona abandone todas las formas de fuerza policial paramilitar. Deberían tomarse más seriamente en consideración esas lecciones del pasado.

Existen otras señales preocupantes, como el ataque contra el candidato de la oposición a las elecciones presidenciales en septiembre del año pasado, al que siguió un ataque de miembros de la oposición contra bienes del partido gobernante; la cuestionable imposición de una prohibición de tres meses para todos los mítines de los partidos políticos; la violencia que ha rodeado la victoria por parte de la oposición de unas elecciones parciales en el Ayuntamiento de Freetown; y el reciente allanamiento de un periódico crítico con el Gobierno.

En todo ello, el principal partido de la oposición debe ser consciente de que él también participa en las elecciones con un considerable bagaje histórico. Por consiguiente, debería ayudar a disipar la desconfianza existente y aplacar los miedos que pueden persistir con respecto a cualquier animosidad percibida. Insto a la oposición a que se muestre más dispuesta a cooperar con el Gobierno y a abstenerse de seguir una política de boicoteo de las sesiones del Parlamento y de otras reuniones.

También es preocupante el tono cada vez más radical que está tomando la retórica política. Todas las partes deben evitar las acusaciones extremas y sin fundamento. Teniendo en cuenta el pasado de Sierra Leona, las acusaciones de que uno u otro bando

moviliza a excombatientes o a combatientes tradicionales, como los Kamajors, son cuestiones muy graves que no deberían tomarse a la ligera. Sea cierto o no, la política se basa en las percepciones. Es necesario enterrar esas acusaciones para que no generen una sensación de inseguridad. Ambas partes pueden considerar la opción de llevar a cabo una investigación en la que participen todos los partidos, similar al enfoque empleado para tratar la supuesta inscripción transfronteriza ilegal de votantes en la frontera liberiana.

Solo faltan ocho meses para la celebración de las importantísimas elecciones, por lo que sería muy beneficioso para el país que se adoptaran algunas medidas de fomento de la confianza. En primer lugar, el Gobierno y los partidos de la oposición han de seguir manteniendo un diálogo y, en interés del conjunto del país, deben debatir abiertamente las cuestiones controvertidas que podrían hacer descarrilar las elecciones. Ello también debe incluir reuniones cara a cara entre el Presidente Koroma y su principal rival, Maada Bio. Los políticos de alto rango simplemente no pueden permitirse el lujo de evadir ese diálogo por desencuentros personales en el pasado y esperar que los ciudadanos comunes de Sierra Leona se reconcilien.

Los debates deben servir para reasegurar al público en general de que tanto el Gobierno como la oposición están colaborando para crear, de cara a las elecciones, un clima libre de cualquier intimidación y en el que todo ciudadano pueda elegir sin miedo a represalias. En ese contexto, el Gobierno debería intentar aclarar varias críticas sobre el papel que el Ministro del Interior ha desempeñado supuestamente en varios enfrentamientos violentos. Puesto que el Ministerio del Interior es responsable de la seguridad interna durante las elecciones, el público en general debe poder confiar en él.

En segundo lugar, todas las partes deberían retomar el espíritu y la letra del comunicado conjunto firmado el 2 de abril de 2009 entre los dos principales partidos políticos, el cual fue respaldado con entusiasmo por el Presidente. Ello incluiría esencialmente tres aspectos. El primero es que debe publicarse sin más demora el informe de la Comisión de Investigación Shears-Moses, la cual investigó los acontecimientos que condujeron al más grave estallido de violencia política, en marzo de 2009, desde el final de la guerra civil. Ya han pasado dos años desde que se sometió dicho informe a la consideración del

Presidente. A pesar de las reiteradas solicitudes para que se publique, la más reciente de las cuales se realizó en el transcurso de una reunión que mantuvo el Presidente con todo el cuerpo diplomático en octubre de 2011, todavía no se ha hecho.

El segundo aspecto es el establecimiento de una comisión independiente de quejas contra la policía, tal como se acordó en el comunicado conjunto pero que ahora ha sido aplazado tres años. Me complacen las recientes indicaciones de que el Consejo de Policía ha dado los primeros pasos a tal fin. Sin embargo, no podemos perder más tiempo si queremos que ello tenga un efecto tranquilizador en las elecciones de noviembre.

En el marco del citado comunicado conjunto, el Presidente Koroma tomó la audaz decisión de convertir la emisora estatal de radio en un organismo de radiodifusión público nacional completamente independiente, la Sierra Leone Broadcasting Corporation (SLBC). A cambio, se cerraron todas las estaciones de radio de los partidos políticos. Esta iniciativa recibió muchos elogios a nivel internacional y el Secretario General de las Naciones Unidas, Excmo. Sr. Ban Ki-moon, se sumó al Presidente para inaugurar la emisora Sierra Leone Broadcasting Corporation en junio de 2010. Lamentablemente, la Sierra Leone Broadcasting Corporation no ha cumplido las expectativas, y sus prácticas de administración deficientes han comenzado a afectar negativamente a la calidad e imparcialidad de sus programas. Las recientes decisiones sobre el personal adoptadas tan cerca de las elecciones también suscitaron nuevas interrogantes con respecto a la neutralidad política de la Sierra Leone Broadcasting Corporation. Espero que el Gobierno se atenga a su valiente decisión y contribuya a hacer los ajustes necesarios en la junta y la administración de la Sierra Leone Broadcasting Corporation para que sea una voz verdaderamente nacional e independiente de Sierra Leona.

En tercer lugar, todos los partidos políticos deben trabajar de consuno en apoyo de los órganos de gestión electoral del país, sobre todo la Comisión Electoral Nacional y la Comisión de Inscripción de Partidos Políticos, y evitar cualquier medida negativa que pudiera socavar su credibilidad a los ojos del público en general.

La ley electoral revisada debe ser aprobada por el Parlamento sin más dilación. Pido a todos los partidos

políticos que aúnen fuerzas en el Parlamento para aprobar la ley revisada por consenso. La ley revisada ha tenido en cuenta las preocupaciones que se habían planteado con respecto a la antigua ley electoral. Esta aprobación conjunta en el Parlamento enviaría una señal positiva al público en el sentido de que las elecciones pueden celebrarse en un entorno de calma.

Por último, todos los dirigentes políticos deben seguir apoyando las distintas iniciativas multipartidarias, sobre todo ahora que se aproximan las elecciones. En este contexto, encomio en particular la labor de la Asociación de Jóvenes de Todos los Partidos Políticos y la Asociación de Mujeres de Todos los Partidos Políticos. La primera ha avanzado para unir a las facciones juveniles de los partidos a fin de impedir que se utilice de forma indebida a la juventud para fomentar la violencia; y la segunda ha contribuido en gran medida a la sensibilización política en favor del fortalecimiento del papel que las mujeres desempeñan en la política.

Sierra Leona no es solo un país maravilloso; también podría ser un país muy rico. Cuenta con numerosos recursos naturales, así como recursos minerales. También tiene grandes extensiones de tierras fértiles sin utilizar, uno de los más altos niveles de precipitación a escala mundial, una bahía natural amplia y profunda y una rica zona costera.

Pero todas estas riquezas también pueden ser una maldición para el país. Las enormes inversiones en la industria minera han creado grandes expectativas, pero hasta ahora no han beneficiado a la población en general. De hecho, como resultado de las altas tasas de inflación, el poder adquisitivo de los asalariados de ingresos fijos y de los pobres al parecer ha disminuido considerablemente en los últimos años, y no se han operado verdaderos cambios en la participación de los jóvenes en el desarrollo del país. Los persistentes niveles de pobreza son un factor que genera disturbios, que podrían deshacer todos los éxitos de los últimos años.

En el decenio de 1960, Corea del Sur tenía un ingreso *per capita* inferior al de la mayoría de los países de África occidental. Hoy en día, ocupa el décimo lugar entre los países más industrializados del mundo. El Primer Ministro de Corea, Sr. Kim Hwang-sik explicaba recientemente el secreto de estos éxitos: educación, educación y más educación. Por tanto, mi consejo final para Sierra Leona sería que invierta en la

educación primaria y secundaria universal, que invierta en colegios superiores técnicos y que invierta en universidades. La educación contribuiría a que la riqueza natural y minera de Sierra Leona se convierta en desarrollo sostenible. Contribuiría a sacar a la población de la pobreza y contribuiría a crear nuevas oportunidades. Contribuiría a reducir la distribución desigual de la pobreza y podría contribuir a mantener una sociedad democrática y pacífica. En su momento, a Freetown se le denominó la Atenas de África. ¿Por qué no podría ser así nuevamente?

Los Estados Miembros de las Naciones Unidas han invertido mucho en el futuro pacífico de Sierra Leona, tanto en sangre como en tesoro. Sobre la base de un cálculo *per capita*, probablemente Sierra Leona haya recibido más financiación para el mantenimiento y la consolidación de la paz que ningún otro país del mundo. Esta es la inversión de la comunidad internacional, y todos nosotros tenemos que velar por que esta inversión proporcione muchos dividendos. Sierra Leona podría convertirse en un éxito, pero necesitará el apoyo y la vigilancia constantes del Consejo de Seguridad, sobre todo en este momento de elecciones. En beneficio de Sierra Leona pero también de nuestros propios intereses, tenemos que apoyar estos esfuerzos hasta el final.

Para concluir, permítaseme dar las gracias al Secretario General por la confianza que ha depositado en mí, así como al Secretario General Adjunto de Asuntos Políticos, Sr. Lynn Pascoe, por todo su apoyo. Quisiera dar las gracias también al Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz, el Embajador Rishchynski, por su interés en este país y por su apoyo. He disfrutado al trabajar con mis colegas del cuerpo diplomático y del grupo de desarrollo en Freetown, y les agradezco a todos su confianza. Naturalmente, quiero manifestar un agradecimiento muy especial a todos mis colegas de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona y al equipo de las Naciones Unidas en el país por el gran apoyo que me han prestado. Les doy las gracias por su compromiso con el futuro de Sierra Leona y los principios de las Naciones Unidas. Aquí quisiera mencionar especialmente a mis colegas de Sierra Leona, que se mantienen leales a la Organización, incluso en momentos difíciles.

Pero, sobre todo, quisiera expresar mi gratitud a toda la población de Sierra Leona por haberme dado la

bienvenida y la oportunidad de permanecer tres años y medio maravillosos en su país. Echo de menos las sonrisas y la calidez de la población de Sierra Leona, echo de menos los desayunos sistemáticos con los políticos del país, los debates en torno a la mesa redonda de la Cabaña de Palaver, y también echo de menos las reuniones personales sistemáticas que tuve con el Presidente Koroma.

No sería sincero si no admitiera que también echo de menos las hojas picantes de mandioca, las hermosas playas y un buen partido de tenis en Hill Station, que tiene al lado una escuela primaria donde se escucha la risa de los niños como fondo. Echo de menos a Kpaka, Stevens, Jusu y a Obama, mi jardinero.

Quisiera desear a Mama Salone lo mejor en su futuro y espero que el Todopoderoso proteja y guíe a este país y a su pueblo. Después de tantos años difíciles, la población de Sierra Leona merece un futuro brillante, próspero y pacífico.

**El Presidente** (*habla en inglés*): Doy las gracias al Sr. Von der Schulenburg por su exposición informativa.

Tiene ahora la palabra el Excmo. Sr. Rishchynski.

**Sr. Rishchynski** (*habla en francés*): Sr. Presidente: Quisiera darle las gracias por haberme dado la oportunidad de hacer uso de la palabra.

A finales de enero, viajé a Sierra Leona para evaluar los progresos realizados en la consolidación de la paz. Permítaseme expresar mi gratitud por la cálida bienvenida, el firme apoyo y el compromiso sincero de todos los interlocutores nacionales e internacionales. A partir de las conclusiones de esta visita, quisiera ofrecer asesoramiento sobre tres importantes cuestiones para Sierra Leona, a saber, las próximas elecciones, los obstáculos regionales a la consolidación de la paz y el proceso de transición que tendrá lugar en el país.

En primer lugar, los preparativos técnicos y financieros con miras a las elecciones están bien encaminados. Al mismo tiempo, es evidente la necesidad de fomentar un diálogo más abierto, tanto entre los partidos políticos como con las instituciones electorales nacionales. También es crucial convencer mejor al público de que todos los interesados pertinentes actuarán de manera profesional y responsable. Los dirigentes políticos tienen la responsabilidad concreta de demostrar su compromiso con relación a una competencia política libre, imparcial

y pacífica, incluso de manera colectiva a través de mecanismos entre partidos y de eventos públicos. A medida que comienza en serio la campaña electoral, todas las partes deben redoblar sus esfuerzos para cumplir los compromisos contraídos con arreglo al comunicado conjunto de 2009.

La comunidad internacional tiene un papel claro y constructivo que desempeñar en apoyo del proceso electoral. Los asociados de Sierra Leona deben responder de manera favorable a las solicitudes de observadores electorales formuladas por el Gobierno. La Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL) debe seguir teniendo una legitimidad y un mandato únicos con respecto a la creación de un entorno político favorable. Esta debe ser la prioridad inmediata de la misión a medida que se aproximan las elecciones. El Consejo de Seguridad y el sistema de las Naciones Unidas en general deben estar dispuestos a prestar todo el apoyo necesario a los esfuerzos de la UNIPSIL.

En este sentido, la configuración espera colaborar estrechamente con el sucesor del Sr. Von der Schulenburg porque su partida ha creado un vacío lamentable. La configuración alienta al Secretario General a que llene ese puesto cuanto antes. Asimismo, quisiera aprovechar la oportunidad para encomiar el firme liderazgo y la notable contribución que el Sr. Von der Schulenburg ha hecho durante sus años de servicio en Sierra Leona. A nivel personal, me gustaría decir que es una pena que no tenga la oportunidad de ver la conclusión de esa excelente labor.

(*continúa en inglés*)

Últimamente, el Consejo de Seguridad ha centrado más su atención en las amenazas transnacionales a la paz y la seguridad, algo que aplaudimos, pero aun hay que hacer mucho más. Sierra Leona ha logrado avances impresionantes en su lucha contra la delincuencia transnacional, pero estos se han visto dificultados por la lentitud a la que se progresa en otras partes de la subregión. Hace falta colaborar más estrechamente con las organizaciones regionales, como la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental, y siempre con miras a obtener resultados, así como aumentar el apoyo a los programas regionales como la Iniciativa de la Costa de África Occidental. La Oficina de las Naciones Unidas para África Occidental desempeña un papel vital en estas cuestiones y garantiza el apoyo firme e incesante del Consejo.

En tercer lugar, Sierra Leona tendrá dos transiciones —una que está virando desde la última fase de la consolidación de la paz hacia el desarrollo a largo plazo; mientras tanto, el Consejo de Seguridad puede que desee plantearse el retirar la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL) si las elecciones se desarrollan satisfactoriamente este año. Se trata de unos procesos que deben gestionarse con sumo cuidado. Las Naciones Unidas, dirigidas firmemente por la UNIPSIL, han desarrollado un enfoque innovador e integrado, una buena práctica en el estricto sentido del término. Hay que conservar los mecanismos que funcionan y proyectar una transición que produzca el mínimo efecto sobre las prácticas existentes. Algunas de las funciones que está llevando a cabo la UNIPSIL se tendrán que sustituir reforzando otros aspectos del equipo del país. Del mismo modo, Sierra Leona seguirá enfrentándose a enormes dificultades de desarrollo, y algunas de las causas subyacentes del conflicto persistirán hasta que arraigue del todo el desarrollo económico a largo plazo.

A nuestro juicio, el apoyo internacional debe reflejar tales realidades, y la Comisión de Consolidación de la Paz empezará en breve a considerar cómo puede evolucionar su participación como parte de ese proceso transitivo. La configuración se comunicará con el Consejo de Seguridad en su debido momento.

Para concluir, permítaseme señalar que Sierra Leona ha realizado enormes progresos desde que terminó la guerra civil. Es una de las historias de éxito de la misión de las Naciones Unidas para la consolidación de la paz. No obstante, el proceso aún no ha terminado del todo, tal y como lo han demostrado a lo largo de este último año una serie de incidentes de violencia política. El Consejo de Seguridad debe continuar prestando suma atención a la consolidación de la paz en Sierra Leona y estar dispuesto a ofrecer todo el apoyo necesario. La Comisión de Consolidación de la Paz hará lo propio trabajando en estrecha colaboración con todas las partes interesadas nacionales e internacionales para alcanzar dicho objetivo.

**El Presidente** (*habla en inglés*): Doy las gracias al Sr. Rishchynski, por su exposición informativa.

Tiene ahora la palabra el representante del Excmo. Sr. Presidente, el Ministro de Asuntos

Exteriores y Cooperación Internacional de la República de Sierra Leona, Excmo. Sr. Joseph B. Dauda.

**Sr. Dauda** (Sierra Leona) (*habla en inglés*): Sr. Presidente: Permítame empezar felicitándolo por ocupar la Presidencia del Consejo de Seguridad durante el mes de marzo y agradeciéndole, en primer lugar, que haya organizado esta sesión sobre la situación en Sierra Leona y, en segundo lugar, por brindar a mi delegación la oportunidad de participar en este debate. Permítame también expresar nuestro más sincero agradecimiento al Secretario General por su detallado informe acerca de las actividades de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL) para el período comprendido entre el 1 de septiembre de 2011 y el 29 de febrero de 2012 (S/2012/160).

En nombre del Excmo. Sr. Presidente Ernest Bai Koroma, el Gobierno y el pueblo de Sierra Leona, les transmito nuestro más profundo agradecimiento por el incesante apoyo de las Naciones Unidas y los amigos de Sierra Leona a la consolidación de la paz y la seguridad en el país, y por el interés demostrado. Permítaseme destacar al respecto el gran liderazgo y compromiso que sigue demostrando la Presidencia canadiense en la búsqueda de la paz y la seguridad en Sierra Leona, tal y como mostraba ampliamente el Embajador Guillermo Rishchynski durante su reciente visita al país. Vaya nuestro agradecimiento al Representante Ejecutivo del Secretario General para Sierra Leona y Director de la UNIPSIL, Sr. Michael von der Schulenburg, por su papel en la consolidación de la paz y la seguridad y por potenciar al máximo los logros de nuestros esfuerzos de desarrollo tras el conflicto.

El informe pretende reflejar la evolución de Sierra Leona, incluidos los progresos conseguidos hasta ahora y las dificultades que se han presentado desde septiembre de 2011. A la vez que nos felicitamos por los logros alcanzados mediante los esfuerzos conjuntos del Gobierno y el pueblo de Sierra Leona, las Naciones Unidas y la comunidad internacional, es fundamental que abordemos juntos los desafíos que aun nos quedan por superar con el fin de consolidar por completo dichos logros.

El Presidente Ernest Bai Koroma mantiene su compromiso con la consolidación de la paz, la seguridad y el desarrollo sostenible, tal y como se estipula en nuestro Programa para el Cambio. Como se

señala en el informe, el Gobierno ha ido haciendo progresos en lo referente a los riesgos que se derivan de los tres factores que son el desempleo de los jóvenes, la corrupción y el tráfico ilícito de drogas y la delincuencia organizada, identificados en el Programa para el Cambio y refrendados por la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz en su documento final de septiembre de 2009.

El Gobierno ha demostrado una fuerte voluntad política en su gestión de las cuestiones de violencia política, independientemente de su forma y afiliación partidista, y seguirá utilizando instrumentos legales para llevar a los autores ante la justicia. Así lo demostró claramente el Gobierno cuando adoptó medidas frente a la violencia política en Bo, en la provincia meridional de Sierra Leona, en la que participó el candidato presidencial al principal partido de la oposición, al cual me referí en mi declaración ante el Consejo en septiembre de 2011 (S/PV.6609).

Las elecciones a la presidencia, al parlamento y a los ayuntamientos previstas para el 17 de noviembre de 2012 siguen siendo sin duda una prueba crucial para la consolidación de la paz y la democracia en el país. El Presidente Ernest Bai Koroma seguirá manteniendo su voluntad de dialogar con todas las partes interesadas, en particular los partidos de la oposición, con la intención de fomentar el compromiso colectivo por unas elecciones pacíficas, libres, justas, transparentes y colectivas. Actualmente, el Gobierno está examinando el informe de la Comisión de Investigación Shears-Moses de los disturbios de marzo de 2009 y en breve publicará un libro blanco sobre las recomendaciones de la Comisión. Por consiguiente, instamos a las Naciones Unidas y a todos nuestros asociados para el desarrollo a seguir brindando todo su apoyo al proceso electoral en marcha.

El Gobierno, con el fin de fomentar la participación de la mujer en el proceso de toma de decisiones con arreglo a las recomendaciones de la Comisión de la Verdad y la Reconciliación, ha estado trabajando con las entidades de las Naciones Unidas y con varios grupos defensores de la mujer, incluido el Women's Social Support Group, para redactar un proyecto de ley que se presentará próximamente al Parlamento. Asimismo, continúa haciendo progresos en lo referente a la educación de las niñas y la prestación de atención médica gratuita para las mujeres embarazadas y lactantes y los niños menores de 5 años. Además,

seguirá fomentando las cuestiones relacionadas con los derechos humanos con arreglo a nuestros intereses nacionales.

El compromiso del Gobierno con la gobernabilidad democrática y el mantenimiento de la independencia de nuestras instituciones democráticas, como la Comisión Electoral Nacional, la Comisión de Inscripción de Partidos Políticos, la Comisión de Medios de Difusión Independientes y organizaciones de la sociedad civil se mantiene igual de firme. El Gobierno pronto adoptará las medidas necesarias para establecer un comité independiente de investigación de denuncias contra la policía. La independencia de la judicatura es algo que siempre ha caracterizado nuestra gobernanza democrática, y el Gobierno continuará manteniendo los mecanismos de control y equilibrio provistos en la Constitución. La Comisión Electoral Nacional se ha apropiado debidamente del proceso electoral desempeñando un papel protagonista en el proceso de registro de votos biométrico y en el examen y reforma de la legislación electoral. El Gobierno reconoce la importancia de la Comisión de Medios de Difusión Independientes en el control de la conducta de los medios y seguirá brindando su apoyo a la Comisión para que pueda desempeñar sus funciones con eficacia.

La historia de Sierra Leona es una reputada historia de éxito en el ámbito de la consolidación de la paz, por lo que reiteramos nuestro llamamiento a la comunidad internacional para seguir invirtiendo en historias de éxito en consonancia con el Nuevo Pacto para la intervención en los Estados frágiles, aprobado en Busan (República de Corea) y reconocer la necesidad de prestar una atención especial a los países que acaban de salir de un conflicto.

Para concluir, quisiera reiterar que el Gobierno, que reconoce que las elecciones de 2012 son una prueba de fuego para la consolidación de nuestra gobernabilidad pacífica y democrática, está adoptando todas las medidas necesarias para garantizar que las elecciones se desarrollen de forma pacífica, libre, justa, transparente y fiable.

**El Presidente** (*habla en inglés*): Doy las gracias al Sr. Dauda por su declaración.

No hay más oradores inscritos en la lista. Invito ahora a los miembros del Consejo a celebrar consultas oficiosas para proseguir el examen del tema.

*Se levanta la sesión a las 10.40 horas.*